

にじ

第2回 PTA 常任委員会より (7月2日)

令和3年度 第1号 7・20 発行
国泰寺中学校PTA常任委員会報告
PTA会長 川口 幸秀

1. PTA 会長挨拶

今年度より PTA 会長を務めさせていただくことになりました川口と申します。今までに経験したことのないコロナ禍を過ごす子どもたち、また、それを支える親御さんたちも大変なことだと思っておりますが、共に乗り越えて行きましょう。国泰寺中学校の校訓である『実行の人 (志を持って学び自己と社会の未来を切り拓く)』をまず私達 PTA がお手本となれるよう率先し、子どもたちに背中を見せていければと思います。昨年より PTA 活動自体が減ってはいますが、子どもたちをサポート出来るよう頑張っていますので、皆様どうぞ宜しくお願いします。

2. 校長先生挨拶

保護者の皆様には大変お忙しいところお集まりいただき、誠にありがとうございます。また平素より、本校の教育活動に対し並々ならぬご理解、ご協力を賜り感謝申し上げます。

さて、本年度はじめての常任委員会でございますので、4月からの本校の状況をかいつまんでお話ししておきます。

本年度は、生徒数670人、学級数は2学級増の25学級でスタートしております。ご存じのように4月末と5月初旬に2度の休校がありました。計8日間の休校となりましたが、休祝日、GWにかかっていたことから、平日は3日間のみ休校で、授業時数等への影響はほとんどありませんでした。

しかしながら、本年度の学校行事については、新型コロナウイルスに係る国の緊急事態宣言、県の集中対策が発令されたことから、中止、延期あるいは規模縮小としていくものがあります。まず、体育祭を秋に延期しました。有観客で行うか無観客で行うか、その時点での感染状況を見て判断したいと思います。1年生の野外活動を残念ながら中止、3年生の修学旅行を1泊として9月に延期しました。3年生の修学旅行はこれで5プラン目ということになります。また、合唱祭についても、パート練習等での感染リスクを払拭することが困難であると判断し、本年度も中止とします。文化祭の発表や授業での作品展示による文化祭を実施する予定です。その他、3年生の職場体験活動、進路模擬面接会を中止し、その代替として、職業人をお招きしてお話をお伺いする会を計画中です。

本校は、県内で最も感染リスクが高い学校でありますので、本校の感染防止対策ガイドラインの基準を他校よりも厳しくしており、その徹底に努めています。ご家庭へのご協力をお願いいたします。

こうした中、子どもたちはとてもよく我慢し、中学生としてなすべきことに力を注いで頑張っています。立派であると思います。ご家庭でも是非褒めてやっていただきたいと思っております。それでは、本年度も宜しくお願いいたします。

3. 先生方からの報告

学年主任

【1年 二反田先生】

1年生224名の生徒が入学し3ヶ月を終えました。この3ヶ月間では1年生らしいフレッシュな姿で学校生活を送っています。授業中には中学校での学習に意欲を感じる場面も多く、積極的な発表やグループ交流の姿が見られます。

1年生では、「身だしなみ」「掃除」「あいさつ」「時間を守ること」など集団生活を送る上で基本となることを大切にしています。6月21日(月)～7月2日(金)の期間中は「3分前入室・1分前着席点検」を学年の取組として行いました。各学級の生活委員が中心となって取り組みましたが、さまざまな場面でさまざまな立場の生徒から「時計みようや」「1分前よ」「はやくしよう」などの声かけがありどの学級も時間を意識した生活が定着できました。学年全体で集団生活を送る上で基本となる部分を身につけ周囲と協力しながら、さらなる個性の伸長につなげていきたいと考えています。

【2年 勢良先生】

昨年度と同様にコロナ禍の中、様々な制約・制限がある中ではありますが、男子126名、女子103名、合計229名で中堅学年としての2年生が無事にスタートしました。

部活動では新1年生が入部し、当初は戸惑いを感じているようでしたが、“先輩”として後輩を指導・助言する姿を見ると1年間の成長を感じています。

学習面ではどのクラスも落ち着いた雰囲気の中で授業がスタートしています。学習に対する意識・意欲の高まりが感じられ、6月に行われた前期中間試験での結果をみても成果が表れ始めています。

この2年生が“中堅学年”から国泰寺中学校の“中心学年”へと成長できるよう様々な場面で我々も精一杯支援していきたいと思っております。

最後に、ご家庭において、お子様のことで心配なことがございましたら、中学校までご連絡ください。私たちの方からも、保護者の皆様へ連絡させていただきます。今後ともよろしくお祈りいたします。

【3年横田先生】

暑い日が続いており、体調を崩す生徒が今週は多かったです。

保健室で様子を聞くと、寝不足の生徒も多く生活のリズムが崩れている様子が伺えました。テストが終わって、スマホやゲームに没頭し、寝る時間が確保出来ていない様子も見えてきます。来週から10オフ運動、10時にはスマホ・タブレットの電源を切るキャンペーンです。この機会に、スマホやゲーム機の使い方を、学校でも話していきたいと思いますが、ご家庭でも話をしてみてください。

6月は確認テストと定期テストの2回テストがありました。

テスト前には学習キャンペーンで学習時間を集計するのですが、3年生は1年生の学習時間より低いクラスがあったのが残念でした。確認テストの取り組みも、計画的にやったという生徒は、確実に点が伸びていました。次の確認テストは8月の夏休み明けにあるのですが、夏休みにがんばってほしいと思います。

数少ない行事ですが生徒総会では、最高学年として生徒会執行部と各クラスの代表が、1・2年生をリードして発表してくれました。

そして9月15・16日と岡山方面に修学旅行に向けて、取り組みも始めています。いろいろご心配をおかけしていますが、中学校生活の最後のイベントとして少しでも思い出に残る旅行になればと思い、計画しております。安全面にはしっかり対策をして行っていくよう計画しております。よろしくお願いいたします。

【教務主任 西川先生】

今年度も、コロナの影響でいろいろな行事の計画が変更となり、保護者の皆様にはご迷惑とご心配をおかけしております。そんな中、4月の希望懇談会には予想以上の参加希望をいただき、保護者の皆様が学校に関心を持ってくださっていることを改めて感じました。ありがとうございました。

5月の体育祭、6月の参観日、また内科検診等の保健行事が延期となりましたが、状況を見ながら今後計画してまいりますので、ご協力をお願いいたします。

生徒会活動もコロナの影響で、全校で集まっただけの活動ができていませんが、テレビ放送でのアセンブリが定番となっており、生徒総会もテレビの生放送で行われました。コロナのために様々な制約もありますが、生徒会執行部は意欲を持って活動を計画実施しています。日常の取組として、時間を守る取組や、挨拶、教室の整備など、生活をレベルアップさせる様々な取組を行っています。朝のVS清掃や、花植え、葉づくり等のVS活動も行われています。子どもたちの頑張りを、ご家庭でも話題にしてみてください。

8月6日の平和記念日は登校日です。夏休み明けは8月26日から授業再開です。8月中は午前中だけの授業です。9月8日、9日、10日は前期期末試験です。今後も行事の変更などがあるかと思いますが、ご理解とご協力をよろしくお願いいたします。

【生徒指導主事 小田先生】

生徒指導主事の小田です。いつもお世話になっております。昨年度行えなかったPTA朝のあいさつ運動が、先日より再開されました。お忙しい中、ご協力をいただき誠にありがとうございます。一昨年度までは、7月から9月まで、校内を巡回し授業の様子をたくさんの保護者の皆様にご覧いただいておりますが、こちらの方は未だ難しいようです。

生徒の様子ですが、全体的には落ち着いており、授業にも積極的に参加している子ども達がとても多いです。が、ちょっとしたことが時々起きております。余計なことを言ったり人を嫌な気持ちにさせてしまったり、ふざけが延長して相手を怒らせたり、SNS等で人のことを書き込んだり、勝手に写真を載せたりなど…。生活アンケートや教育相談等を行い、嫌な思いをしている人がいないか、常にアンテナを張って取り組んでいるところではありますが、ご家庭の方でも把握されたことがありましたら、すぐに担任等にご連絡いただけたらと思います。

先日、犯罪被害等防止教室を行いました。NTTドコモさんが作られている「スマホ携帯安全教室」という動画を使って、SNSによる被害を中心に行いました。本校でも起きているラインでのトラブルなど、たくさんの事例が紹介され学習しました。これらSNSの利用に関しては、学校でも何度も指導を入れておりますが、なかなかおさまっていません。ご家庭の方でも今一度、SNSの利用の仕方等を見直して頂けたら助かります。

今後とも、保護者の皆様のご理解とご協力を賜り、ご家庭と学校が一緒になって、子ども達が安心して学校生活を送れるよう取り組んでまいりたいと思いますので、よろしくお願いいたします。

【保健主事 吉野先生】

<朝ごはんが美味しい>

昨日、保健室で体調不良で休んでいた時の様子です。1年女子は、ニコニコしながら「最近、お母さんと仲直りして朝ご飯を作ってくれた。お茶漬けが本当においしくて、これが『おふくろの味だ』と思った。」半年近くお母さんと仲が悪かったのに、どうしたら仲直りできたのか尋ねたら、お母さんが作ってくれた夕飯を食べて「美味しいね」とおしゃべりしたら……お母さんとの仲が良くなった。と嬉しそうでした。

<熱中症予防>

睡眠不足や、朝ごはん抜きといった理由で体育の後に体調不良を訴えてくる生徒がいます。

夜更かしをしないよう指導しています。

体育や部活動で十分な水分補給のための飲み物やスポーツドリンク（ペットボトル）の準備をお願いします。

<新型コロナウイルス感染症予防推進中>

朝の検温と健康観察のご協力をお願いいたします。また、発熱等のかぜ症状がみられる場合は、無理に登校しないで休養し、かかりつけの医師に相談、早めに受診してください。

<定期健康診断についてのお知らせ>

9月以降に再開するよう広島市教育委員会から通知がありました。

本校では、10月に内科検診と歯科検診、11月初旬に耳鼻科検診を計画中です。

尿検査の3回目については、検査機関と現在調整中です。

4. 各部の報告

【広報部】

コロナ禍で延期となっていました今年度の広報活動についての話し合いを7月2日17時より行いました。

PTA 新聞の年2回の発行についての方向性を決定して準備していきたいと思っております。

5. 常任報告

初めは5月下旬スタート予定でしたが、緊急事態宣言に入り、1か月遅れて6月28日から始まりました。

現在、2年1組・3年1組・3年2組までの案内プリント配付が完了しています。

夏休み明けすぐの、3年3組・4組は夏休み前に配布予定です。

3年5組以降は、夏休み明けから順次配布していただく予定です。

今週は2年1組の担当週ですが、あいさつ運動の案内プリントには、コロナ対策期間にあたる場合のあいさつ運動は中止と記載していましたがこの度の7月11日までの県の対策期間は、あいさつ運動を実施しています。